
Médicos Bien Entrenados 
A tienden Partos en ISSS 

El 100% de los partos en 
el Seguro Social son aten
didos por per sonal médico 
debidamente entrenado. a 
diferencia de otras lnslltu-

~ clones. tanto a nivel na
cional como centroamerl· 
cano. que en al gunos casos 
alcanzan a cubrir única
mente el 30% de todos los 
partos que se asisten. y el 
70%. son atendidos por 
par ler as empíricas. algu
nas veces entrenadas y o
tras veces no. 

Lo anter ior lo dice el Dr . 

contracción y se presenta 
un sangr a m lento mayor de 
lo norm al. L a pac iente es
taba bien vigilada cuando 
se presentó esa situación. 
que ced ió con un suero que 
contení a medica mentos 
espec iflcos. 

los doctores Francisco An
drés Góens. Director Mé· 
dlco y Rodolfo Chang 
Peña. Subdirector . 

LOS PARTOS EN EL ISSS son atendidos por médicds bien entrenados. 
dice el D r . Jorge Zavaieta. Jefe del Departamento de Gineco-Obstetricia. 
derecl1a. Le acomparian Jos doctor es Rodolfo Chang Peria. a la izquier da. 
Subdirector M édico y Francisco Andrés Góens. Director. . 

Jorge Za valeta. Jefe del 
Departamento de Gineco
Obstetrlcla del Hospital 

Es de hacer notar que es 
prácticamente Imposible 
que nadie pueda dej ar una 
placenta posterior a un 
parlo . Es posible que la se
ñora se haya confundido 
con los coágulos que expul
só en su sangr amiento. 
creyendo que esa er a la 
placenta. dice el Dr . Zava
leta. a quien acompañaban 

En cuanto al alumbra
miento. hay una ter giver
sación de conceptos. dice. 
ya que el alumbramiento 
se entiende médicamente 
como la expulsión de la 
placenta y para ello. todos 
nuestros médicos dan asls· 
tencla de manera conven
cional. Pudier a ser que el 
problema o la duda se sus
citaran respecto a la apli
cación del forceps. par a la 
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del Instituto Sa lvadoref10 1 ' 
del Seguro Social. al refe- D' Aubuisson V o vera a 

20.000 Escrituras de FSV 
Detenidas en el Registro 

Existe un rezago de cer- la observación de que los 
ca de 20 .000 escri turas del problemas del Fondo So· 
Fondo Social par a la VI- clal pa r a la Vivienda. He
vlenda detenidas en el Re- mos insistido sobre la re
gistro de la Propiedad. que cuperaclón j udicial y se 
constituyen un problema debe pedir a los notarlos 
de consecuencias serias más responsabil idad a l 
par a l a Institución. par a el abor ar l as escrll ur as 
los cotizan tes y par a los fa- respectiva s. 
millares de los cotizantes. E n lo r eferente al ár ea 

DUo esto el Dr. René administrativa. la Inslllu
García Aranlva. Secreta- clón ha sido manej ada con 
rlo del Consejo de VIgilan- mucha despreocupación y 
cla del Fondo Social para poca r eal idad. En el lnfor
la VIvienda . por parte del me semestra l vuelven a la 
M in isterio de Trabajo. carga con casi los mismos 

En l a Introducción del problemas. por cuanto. se
informe anual y del cuarto gún d1cen . entienden que 
trimestre de 1983. se hace no se le ha dado el se-

Plenaria a Oscuras: 

Diputados no Aprueban 
Ayuda para Desplazados 

Una petición que hizo a 
la Asamblea monselior Pe
dro Arnoldo Aparicio. par a 
que AN DA no cobre por el 
servicio de agua potab le 
en los r efugios desti nados 
a los desplazados en San 
Vicente. no fue aprobada 
por los diputados. 

E l dictamen que emitió 
l a com isión que trató la so
licitud. fue desfa vorable. 

La sesión plenaria de 
ayer se hizo en la penum
br a. ya que no hubo 
eoer gía eléctr ica en el edi· 
!lelo de la Asamblea. por
que fue der ribado un poste 
una noche antes. en las in-

En el Salón Azul coloca
r on un re flector. para que 
los diputados pudier an 
leer los dicta menes. 

Al conocerse el dicta
men desfavorable para la 
petición de monselior Apa
r icio. el diputado Hugo Ca
rrillo dijo que " pudier a 
verse esto comouna Insen
sib ilidad de esta Asam
blea. pero la cuestión es de 
carácter j urídico . Los des
.plazados sufren una si
tuación di fíci l y necesitan 
del apoyo de todos. De
ber ía darse agua potable 
gr atui ta a las instituciones 
que ayudan a los desplaza-· 

med iaciones del Centro de -Favor pase a la página 35. 
Gobierno. 

Detallistas Opinan: 

gulmlento que nosotros es
per amos se le dé. Hay 
buenos augurios con la di· 
rección ej ecutiva y la Pr e
sidencia del ingeniero Sa l
tazar Perl a R ivas y la inte
gración de una Asamblea 
de Gobernador es con lodo 
el in terés de afrontar ver· 
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Piden Ayuda 
para Equipar 
Clínica 

El Clu b de L eones 
Soyapango San José. soli
cita ayuda para equipar la 
olínlca asistencia l que han 
constr uido con l a colabora
ción de la comunidad. 

Al mismo tiempo agra
decen a los habitantes por 
la ayuda prestada en l as 
acti vidades y los instan 
para que con tinúen pres
tándoles la colaboración 
que ellos piden. 

Los proyectos que por 
medio del Com ité de Ser vi
cios Públicos se desarro
llaran son: Mejor ar el ser 
vicio de tra nsporte. seña\i· 
zac ión de ca lles y pasaj es 
en todas las comunidades. 
Monte Bl anco. Bosques del 
Río . San José y otras. 

Tamb i en hará n una 
campaña de re forestación 
en todas las co lonias 
adyacentes al Repar to San 
José. que son m aá de seis. 

Por esto piden la colabo
r ac ión de las comunida
des. 

Alto Pago por Vigilancia 
Nocturna en La Tiendona 

De quln,lentos a mil colo
nes diarios pagan en total 
las vendedoras detall istas 
del mercado L a Tlendona 
por la vigilancia que pres
ta un sereno. según lo ma
nifestar on a nuestros re· 
dactor es. car go que consi
deran oneroso. 

L as detalli stas diJeron a 
nuestr o r edactor que como 

. ningún sereno llene un 
sueldo de quinientos o mil 
colones diarios. este pago 
viene a ser un nuevo Im
puesto que les car ga la 
m unicipalidad. 

DIJer on además que e
llas trabajan en un r ecinto 
cer rado donde dejan sus 

canastos cubiertos con 
costales y plásticos y se su
pone que llenen vigilancia 
de la Polic ía Municipal, 
pero a pesar de ello pagan 
un colón por noche par a el 
ser eno. 

SI el númer o de vendedo
r as es de .mil . son mil colo
nes por noche los que per
cibiría la adm inistración 
del merca do. l o que 
equivale a dec ir treinta 
mil colones por mes. 

SI son quinientos. resul
tan quinientos colones por 
noche. o sean quln<!1! m il 
colones al mes. 

SI este dinero no está 
contr olado por la Admlnls-

traclón Gener al de Merca
dos algo anda mal. señalan 
l as quej osas . 

MUCHA 
SUCI EDAD 

Como en todos los m .. r. 
cados. las comerc iantes de 
La T lendona hacen l a ob
servac ión de que mucho 
desaseo hay en ese lugar . 
La basura es acumulada 
en gr andes cantidades y se 
recoge cada dos días lo que 
hace que las hojas de r epo
llo. desperdic ios de verdu
ras y legumbres se fer 
menten dando lugar a ma
los olores. dijeron . 

rlrse al caso de una señor a 
quese presentóa l canallo Asamblea 17 Septiem.bre 
de T V. quien se quejó de 
que le había quedado aden- E 1 m a y o r R o b e r l o 
tro l a placenta. D'Aubuisson se reincorpo-

la bancada de ARENA. 
Anter iorm ente desempeñó 

La Direcc ión del Hospi- r ar á a la Asamblea Legl-
tal del ISSS refirió una slaliva el 17 de sepliem
nota para Investigar este bre. ya que su permiso 
incidente. Y se tuvo la conc luye un dia antes . in
oportunidad de r evisar el for ma el j efe de la !ración 
expediente cl in ico de la se- .de ARENA. Cnel. Jorge A. 

f~ ¡a¿gr::b1:/rce~~~~~~~s~~ 
fue Consti tuyente. Barre
ra. como candidato a vice
presidente. acompai1ó a 
D' Aubuisson en las elec-

ñora . · Jarquín. 
Se descubrió que lo que A principios de enero so-

ciones. . 
Ayer al mediodia. los pe

riodi stas esperaron la visi
ta del mayor D ' Aubuisson 
a las ofi cinas de la frac
ción de ARENA en la 
Asamblea. per o se reti r a
ron como a la una de la tar
de porque el l ider polilico 
no llegó. 

ella tuvo es lo que los mé- licitó permiso a la Asam
dlcos llaman .. Aton ía U te- blea. para comenza r su 
rlna". que es cuando el campañ a elecc íon ari a 
útero pier de su fuerza dé como candidato a presi

.VO HAN SIDO CO
RREGIDOS los pro
blemas y deficiencias 
que hemos encontrado 
en el Fondo Social 
para la Vi vienda. dice 
el Dr. René García 
.4r aniva . Secretario 
del Consej o de Vigilan
cia de dicha Institu-

dente de la República . por 
parte de l ARENA I. 

Hace unas dos semanas. 
Barrera se reincorporó a 
la Asamblea Legislati va . 
pero ya no como directivo. 
sino como diputado de la 
'" llanura''. 

También a D' Aubuísson 
le tocará estar en su curul. 
acompa1iando al resto de 

Por otra par te. se di jo 
que D ' Aubuisson via j ó re
cientemente a Estados 
Unidos. a desmentir ca r
gos que le lanzó la Comi
sión White: pero esto no 
fue confi rm ado. 

Localizan a Niños 
Mordidos por Perro 

Bl anca Maribel Nieto Sáncliez. de 4 alios y Juan 
Pastor Nieto Al far o. de G. que fueron mordidos por 
un perro con r abia en Santo Tomás y que estaban 
en peligro de mor ir por no seguir el tratamiento 
médico. fueron localizados por personas particula
res en base a la notici a serv ida por EL DIARIO DE 
HOY. 

Los menores fueron atacados por un perro en el 
cantón Casitas . kilómetro 9 de Santo Tom ás y· sus 
padres los llevaron de inmediato a la Unidad de Sa
lud para que los curar an. La doctora Ada Luisa 
Solo de Laguardia. Directora. ordenó que les inyec
taran 21 dosis de suer o antirrábico. pero los niños 
solamente r ecibieron 11 inyecc iones y ya no vol-
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EN MEMOR l A DE VIERA ALTAMIRANO.- La Junta Directiva de la So
ciedad Amigos de la Tierra. visita Jos jardines de EL DIARIO DE HOY. 
para observar el ,1ogal . que con el Ing. Enrfquc Altamirano sembraron 
hace 6 arios. como un recuerdo a don Napoleon Vrer a Alt~m1rano. propul
sor de la conser va ción de Jos r ecursos natur ales en el pa1s y de la refores
tación de nuestros bosques. 


